

**SOP Perkuliahan Mahasiswa Program Doktor
Fakultas Psikologi Universitas Gadjah Mada**

PERKULIAHAN MAHASISWA	
STANDAR OPERASIONAL PROSEDUR	
PENGERTIAN	<p>Program Studi Doktor adalah program pendidikan dengan sistem perkuliahan yang dilakukan secara terarah dan tertata, sehingga seorang lulusan program ini akan memiliki wawasan yang lebih komperhensif tentang filsafat, teori, dan metodologi dalam Psikologi, dan akan mampu melaksanakan, mengorganisasikan, dan memimpin program penelitian, selanjutnya akan mampu mengembangkan konsep baru dengan menggunakan pendekatan interdisipliner dalam Psikologi. Kegiatan perkuliahan Program Studi Doktor diselenggarakan dengan dua sistem, yaitu:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Kuliah tatap-muka di kelas 2. Studi mandiri (<i>independent study</i>)
TUJUAN	<ol style="list-style-type: none"> 1. Menguasai secara komprehensif filosofi, perspektif, teori dan metodologi psikologi 2. Memiliki kompetensi dalam melaksanakan penelitian psikologi secara mandiri, yang bersifat mendalam dan menghasilkan temuan baru 3. Memiliki kompetensi dalam mengkomunikasikan hasil penelitian secara lisan dan dalam bentuk tulisan kepada komunitas psikologi dan publik 4. Menjunjung tinggi etika
KEBIJAKAN	<p>JUMLAH SKS</p> <p>Jumlah SKS minimal adalah 48 sks, dengan rincian sebagai berikut:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. 30 sks, meliputi: <ol style="list-style-type: none"> a. 10 sks mata kuliah wajib b. 6 sks mata kuliah wajib minat c. 4 sks mata kuliah pilihan sesuai dengan minat dan bidang konsentrasi yang dipilih d. 4 sks <i>internship</i> e. 2 sks Teknik Penulisan Disertasi (TPD) f. 4 sks untuk keikutsertaan (sebagai pemakalah) pada minimal dua seminar nasional atau satu seminar internasional 2. 18 sks disertasi, termasuk di dalamnya mempublikasikan minimal satu tulisan yang merupakan bagian dari hasil penelitian disertasi pada jurnal ilmiah nasional dan internasional terindeks <p>Pengambilan mata kuliah melebihi 48 sks diperbolehkan dan diklasifikasikan sebagai mata kuliah pilihan, yang dapat diambil baik di dalam maupun di luar program studi yang relevan.</p> <p>Mahasiswa wajib menjalani residensi (mukim), yaitu aktif dalam kegiatan akademik di kampus secara penuh waktu, selama 2 tahun pertama.</p>

TEMPAT KULIAH

1. Aktivitas perkuliahan diselenggarakan di dalam kampus Fakultas Psikologi UGM
2. Aktivitas luar kampus diselenggarakan di tempat yang aman di luar kampus Fakultas Psikologi UGM sesuai dengan anggaran yang ada

MATERI PERKULIAHAN

Materi perkuliahan dituangkan dalam RPKPS. Mata kuliah di S3 adalah sebagai berikut,

Kode Matakuliah	Matakuliah	SKS
	Defisiensi	
PSU1300	Psikologi Umum Pascasarjana	2
PSU2120	Psikologi Kognitif	2
PSU3119	Penyusunan dan Pengembangan Skala Psikologi	2
PSU6002	Analisis Multivariat	2
PSU6501	Teori-teori Psikologi Sosial	
PSU4100	Psikologi Perkembangan	2
	Wajib	
PSU6001	Filsafat Ilmu	2
PSU8000	Perspektif Teori Psikologi 1. Berpikir Kritis Mengenai Perspektif Teori Psikologi titik 2. Perspektif Psikodinamika 3. Perspektif Keperilakuan 4. Perspektif Humanistik 5. Perspektif Kognitif 6. Perspektif Psikobiologi/Neuropsikologi 7. Perspektif Sosial Budaya	2
PSU8002	Metodologi Kuantitatif 1. Berpikir Kritis Mengenai Metode Eksperimen 2. Metaanalisis 3. SEM	3
PSU8800	Metodologi Kualitatif 1. Perspektif Analisis Kritis Metodologi 2. Riset Lapangan dan Pratikum NVIVO	3
	Wajib Minat	
	Mind, Brain and Performance (6 sks)	
PSU8302	Cognitive Neuropsychology	2
PSU8303	Human Factors	2
PSU8304	Mind and Educational Performance	2
	Perkembangan Kognisi, Emosi dan Sosial dalam Perspektif Life Span (6 sks)	
PSU8401	Psikologi Perkembangan dalam Perspektif Budaya	2
PSU8402	Teori dan Metode Psikologi Perkembangan	2
PSU8403	Developmental Neuropsychology	2
	Relasi Sosial (6 sks)	
PSU8501	Teori dan Konsep Relasi Sosial	2
PSU8502	Relasi Sosial: Komunitas dan Budaya	2
PSU8503	Isu-isu Terkini Relasi Sosial	2
	Psikometrika (6 sks)	

PSU8701	Seminar dalam Psikometrika	2
PSU8702	Item Respons Theory	2
PSU8703	Teori Klasik dalam Penyusunan Alat Ukur	2
	Perubahan dan Perkembangan Organisasi (6 sks)	
PSU8101	Organisasi dan Perubahan	2
PSU8102	Motivasi Kerja	2
PSU8103	Isu-isu Terkini PIO	2
	Psikologi Klinis (6 sks)	
PSU8202	Perkembangan Mutakhir dalam Penelitian Psikopatologi	2
PSU8203	Perkembangan Mutakhir dalam Penelitian Psikologi Positif	2
PSU8204	Perkembangan Mutakhir dalam Penelitian Intervensi Klinis	2
PSU86...	Matakuliah Pilihan (dua angka terakhir dari kode matakuliah pilihan disesuaikan dengan urutan nomor kode pada wajib minat yang dipilih)	4
PSU8801	Internship	4
PSU8900	Teknik Penyusunan Disertasi	2
PSU8802	Mengikuti Seminar Nasional atau Internasional	4
PSU9900	Disertasi	18

SISTEM PEMBELAJARAN

1. Perkuliahan Tatap Muka

Perkuliahan tatap-muka diselenggarakan jika peserta kuliah berjumlah paling sedikit 3 orang. Perkuliahan tatap-muka dilaksanakan mengikuti jadwal yang ditetapkan Program dengan jumlah pertemuan kelas antara 12 sampai dengan 14 kali per-semester.

2. Studi Mandiri

Studi mandiri diselenggarakan jika jumlah peserta kuliah kurang dari 3 orang. Jadwal pertemuan dosen-mahasiswa dalam pelaksanaan studi mandiri ditetapkan oleh dosen yang bersangkutan, dengan jumlah pertemuan kelas 7 kali per-semester.

PENGAJAR

Dosen pengampu mata kuliah Program Studi Doktor adalah Doktor yang memiliki kualifikasi sebagai berikut:

- a. Jabatan akademik dosen minimal Lektor
- b. Dosen Fakultas Psikologi UGM atau yang bekerja sama dengan Fakultas serta memenuhi kualifikasi mengajar yang diakui Fakultas
- c. Mempunyai pengalaman mengajar dan penelitian yang memadai
- d. Profesional atau pakar yang diakui keprofesionalannya atau kepakarannya oleh Fakultas, yang mempunyai jejaring dan pengalaman berkecimpung dalam dunia keprofesionalan atau kepakarannya yang diakui oleh Fakultas

	<p>PESERTA</p> <p>Peserta adalah semua mahasiswa Program Studi Doktor yang telah dinyatakan diterima sebagai mahasiswa dan telah melakukan pendaftaran ulang</p> <p>ANGGARAN</p> <p>Honor mengajar dosen dikeluarkan dari dana masyarakat (PNBP). Besarnya biaya disesuaikan dengan kebijakan yang dikeluarkan oleh Fakultas Psikologi UGM untuk dosen mengajar.</p>
<p>PETUGAS</p>	<p>Untuk menyelenggarakan perkuliahan Program Studi Doktor dibentuk tim khusus yang susunannya sebagai berikut:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Penanggungjawab : Dekan Fakultas Psikologi UGM dan dekanat 2. Ketua Tim : Kepala Pengelola Program 3. Tim Administrasi : Staf administrasi Program Studi Doktor dan Bagian Keuangan 4. Petugas teknis yang mengurus ruang kuliah beserta peralatannya
<p>PERALATAN</p>	<ol style="list-style-type: none"> 1. Administratif <ol style="list-style-type: none"> a. Menyiapkan presensi b. Mengingatkan dosen untuk mengajar c. Meminta dosen menyerahkan bahan kuliah d. Membagi bahan kuliah kepada mahasiswa e. Menyiapkan peralatan presentasi f. Menggandakan soal ujian g. Menyiapkan honorarium 2. Alat <ol style="list-style-type: none"> a. Materi perkuliahan b. Peralatan presentasi: laptop dan LCD
<p>PROSEDUR PELAKSANAAN</p>	<p>Pelaksanaan perkuliahan Program Studi Doktor diatur sebagai berikut:</p> <ol style="list-style-type: none"> a. Pelaksanaan kuliah tergantung pada kalender akademik dan hari libur b. Dilaksanakan setiap hari Senin - Jumat, mulai pukul 07.30 WIB – selesai, tergantung pada jadwal matakuliah c. Satu sks ditempuh selama 50 menit

Alur pelaksanaan perkuliahan mahasiswa sebagai berikut:

